
      ご挨拶 ― コミュニティ NET ひたち 設立１０周年記念式典にあたって ― 
                          代表理事 内田芳勲 
 当法人は平成 14年 4月茨城県より 92番目の NPO 法人として認証を受けて以来、茲に 10周年を迎えるこ

とができました。近隣の行政、企業、各種団体のみなさん、会員のみなさんのご支援、ご理解の賜であり心

から感謝申し上げます。10年前当会は、シニアの知見、経験を生かして次の設立趣旨で発足しました。 

（1）市民に対して、情報事業習得の促進や生活情報の提供 

（2）少子高齢化への対応、学校教育の支援により、生涯学習の促進に寄与 

（3）地域の人々が生き生き快適に暮らせる社会形成に寄与する。 

 この 10年間の社会、経済、情報技術などは目まぐるしく変化しましたが、設立の趣旨は輝きを失うどころ

か一段と少子高齢化が進み、益々重要性を帯びて来ております。 

詩人サミエル・ウルマンは『年を重ねただけで人は老いない。理想を失う時に初めて老いがくる』と謳っ

ています。当会についても同じです。加齢に甘えずシニアの賢さ、謙虚さと共に、シニアの報酬は「相手の

笑顔」、生き甲斐は「人や地域にお役に立つこと」を堅持する限り当会が老いることはありません。設立 10

周年を機に心も新たにして、みなさんと共に、当会の継続発展に尽力して行きたいと存じます。 

 皆様のこれまでのご尽力に感謝し、引き続きご支援をお願い申し上げ、１０周年の挨拶と致します。 
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  群れて楽しもう       大島 興洋  

入会して 10 年各種行事の記録写真を撮っていま

す。写真を見直してみると感慨深いものがあります。

天井からパソコンケーブルのぶら下がった事務所で

の総会。地域との深まりを深める大道芸、夏祭りで

の写真付きうちわやポップコーンの販売。初年度に

ブリ大根でささやかに始めた納会もそば屋店主指導

によるそば打ち、木曜日の生徒さん主導による手料

理と毎年盛大に行われております。春夏秋の交流会

も幹事分担で行われており会員の楽しそうな顏々が

見られます。この会はパソコン関連の事業の他に同

好会や各種交流会を通じて会員が「群れて楽しむ」

も大きな目的にしております。今後も全員参加で群

れて楽しむ会を続けていきましょう。 

 パソコンと会員であることに感謝  宮垣 久典 

新聞記事がきかっけで入会し、パソコン講習や IT
技術活用事業に携わって 10 年。これを機に、関わ

りを持った講座や指導させて頂いた方の数を調べて

みた。なんと 240 講座、2,470 名になった。孫のよ

うな小学校児童から一家の主婦・お父さん、商店や

農家のおじさん・おばさん、神主や学校教師等々、

退職後にこんなに大勢の方と関わり合いを持つこと

になろうとは！！また、こんなに幅広い年齢層や

様々な職種の人との触れ合いが、パソコンで出来る

とは。これは一個人ではとても実現出来なかったこ

と。これからも続く楽しくも険しいパソコン修行を

前に、改めて Cnet の一員であることへの感謝の気

持ちと責任の重さを新たにした。 

Cnet 10周年の次のステップ   久保 裕 

Cnet のコミュニティ(共同体)としての活動は 10
周年を迎えました。現在のインターネットを中心に

ネットでつながれたパソコン(PC)はソーシャルネッ

トに展開されています。私たち一人ひとりが共同体

の中にいると同時に、広く社会との関わりあいを持

って PC とつながっていく時代を迎えています。タ

ブレット型の携帯 PC や、携帯電話と PC が一体と

なったスマートフォーンが普及し始めました。 
情報を受け取って見たり聞いたりするだけではな

く、PC で情報を作り出すこと、発信していくこと

が大事になっていきます。PC が一人一台、増々重

要な日常の生活の道具となりました。時代の流れに

遅れずに、しっかりと PC を使っていきましょう。 

  祝１０周年          高橋 正 

私は設立当時間もなく当 NPO に入会しました。

当初は仕事も無く大変な状態でした。そんな中で大

久保小学校にボランティアとして始めたパソコン授

業のサポートが教育委員会から認められて予算化さ

れた。設立１年目は赤字決算で 13 名の理事が内田

理事を残して 12 名が辞職した。この折、私も理事

になり事務局を担当して今日に至っています。２年

目からは理事 8 名で再スタートし、内田代表理事を

中心に小学校支援の収入とパソコン 10 台を購入し

てパソコン教室を充実して黒字決算に改善し、今も

黒字決算が続いています。10 周年を迎えるに当たり

代表のアイデアに富んだ事業計画及び指導力と実行

力に敬意を表して 10 周年を祝いたい。 
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  私の「１０年日記」      星川 雄 

 私は 51 歳から「10 年日記」を書き始めましたが、

今年で 70 歳となり２冊目の「10 年日記」の最後の

年を書いています。来年からの３冊目、71 歳から

80 歳までの「10 年日記」をどうしようかと思案を

していました所、昨年 99 歳になられた著名な日野

原重明先生が、100 歳になっても元気で、生きがい

となる目標を目指して働けるようにと、2011 年から

の「10 年日記」を購入されたという記事を見つけ、

何事も“続けることが元気の証”と思い直した次第

です。Cnet も今年は“10 周年”、シニアからスター

トの 10 年は結構な年になりますが、更なる“次を

目指して”、何か活動を続けることが大事だと思って

います。 

ご縁を頂いて          佐藤 紀子 

「講師募集！」と書かれたこの会のホームページを

偶然見つけたのが 9 年前。子育てもひと段落し、好

きなパソコンを通じて外に一歩踏み出したいという

ちょうどそんな折でした。｢履歴書｣片手に勇んでド

アを叩いて…。今でも｢履歴書を提出したのは佐藤さ

んだけだよ｣とからかわれたりしますが、一介の主婦

がこの会の活動を通して広く地域社会と関わりが持

てるようになった事、セカンドステージの場を見い

だせた事、そして、何より、多くの方々と出会えた

事、その事を幸せに思っています。９年前のこの会

とのご縁に心から感謝しながら、明日もまた、元気

で活動できますように…と。 

  パソコンを楽しむ会      梅津 裕美  

会も早いもので４年を迎えております。会員が悩む

事はテーマです。テーマを考えるのに集まり、テキ

スト完成で集まりと事前準備が行われます。２時間

以内で楽しく、実りあるものをと考えるとなかなか

難しいですね。しかし、この時間が私にとっては楽

しく、好奇心がわいてくる時間です。仲間たちが自

分の持っているスキルを惜しみなく出し合うので、

回毎にスキルアップに繋がっていきます。又会員の

物知りを実感します。自宅ですぐネット上から調べ

る事もあります。今後も自分のためにも頑張ります。 

 小学校支援取纏めを担当して  宮原 養治侶 

昨年７月から小学校支援の取纏めをしています。

大震災の影響でパソコン授業ができない小学校があ

るため昨年度の支援時間の消化が心配でしたが、他

校での活用、支援スタッフのご協力により無事予定

通り支援時間の消化ができ、ほっとしています。と

ころが平成 24 年度の小学校支援は大震災の影響で

なくなり、子供達と触れ合いを求めて参加している

スタッフもいることから大変残念でなりません。ま

た初心者のパソコン講座でサポーターがいると受講

生も講師も大変助かることを実感しており、生徒や

先生のためにも支援スタッフは大切なものであり、

必須との思いを強くしています。先のことになるか

も知れませんが是非とも復活を期待したい。 

 デジタル写真同好会      小林 明光 

会のメンバーは、現在 10人で、発足後 6年目を迎

えました。月 1回の例会で、年１～2回の撮影会や

各人の作品の発表と批評会、写真のレタッチの勉強

会などを続け、写真を楽しみながら感性と撮影技術

の向上を図ってきました。今回、Cnet の 10周年記

念展で作品発表の機会を得、部外の皆様にも作品を

見ていただけることになりました。次のステップと

しては外部のコンテストへの出展を目標とし、広い

範囲のかたがたに指導いただける機会を得たいと思

います。  

  Cnet 俳句の会       桜井 キミ子            

コミュニティNETひたち設立 10周年おめでとう御

座います。パソコン教室に通い始めて間も無く内田

代表の声かけにより、俳句の会を平成 17 年 5 月に

立ち上げました。早いもので 7 年目を迎えます。会

員の入れ替わりは多少有りましたが欠詠することな

く、毎月１回の句会は継続して来ました。「継続は力

なり」を実感しております。今回は額入り色紙を展

示して皆さんに見て頂く事にしました。パソコン教

室ならではのものが出来ました。俳句 10 周年記念

には合同句集が出来ればと願っております。 

  節 目           金谷 俊治 

受け売りですが、大晦日と元旦は極めて近いが全然

違うと。また元旦は雑煮を食べるためにあるのではな

いとも。生活にリズムを付けて飛躍するために、連続

している時空に節目を設けるという“為業”は 

長い間に培われた人間の英知なのでしょう。 

「NPO コミュニティ NET ひたち」が 10周年を迎え

ました。ひとえに現代表や理事の方々をはじめ、先人

達の並々ならぬご尽力の賜だと思います。 

この記念行事を大きな節目として、つぎの 10年に

向けて新たな飛躍を遂げるために一会員として微力

ではありますが、楽しみながら「NPO コミュニティ

NET ひたち」に学び、そして貢献できればと心を新

たにしているところです。 

  お茶に親しむ会       広田 和子            

私は Cnet に入会してもう 9 年が過ぎようとして

います。本当に月日が過ぎるのは早いものです。 
その間にお茶に親しむ会をさせて頂き、年の初め

の初釜を初め、春には桜の花の下で、花見の茶会を

したりと楽しくやらせて頂いています。IT 集団の

Cnet と「茶道」、どうみてもミスマッチですよね、

それでも楽しく美味しくをテーマにして、パソコン

疲れをホッコリ癒す役目をしたいなぁ、と思う今日

この頃です。Cnet 会員の皆様、今後ともどうぞ宜し

くお願いします。 
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パソコン教室       野口 恵美子         

私が、Cnet を知ったのは、昨年 9 月でした。 
年齢なども、考え不安を胸にドアをノック、中から

久保先生が顔を出し、大丈夫だよどうぞ中へ、あれ

から半年、火曜日の教室に 
参加させてもらっています。 

文字の操作も出来なかっ 
た私ですが、今ではこんな 
事も出来るようになりまし 
た。 )^o^( 

 
 

 

  小学生の情報教育に携わって  百地 康 

日立市の小学校で情報教育のサポートに携わっ

た。当初、1 年生の授業では、パソコンのマウスを

持つのが初めてという児童が多かった。大きなマウ

スを小さな手で握るのはかわいそうな感じであっ

た。それが最近では、教室に来て、初めてパソコン

に触るという児童は少なくなっている。それだけ家

庭でのパソコンが普及していると感じる。 
ローマ字は教室では４年生から学び始めるが、パ

ソコン教室では３年生からローマ字入力をする。４

年生頃にはパソコンの操作が速くなっていた。 

  夢のなかのパソコン行    吉本 光博 

「せんせ～」芦田愛菜ちゃんにも負けないような、

つぶらでキラキラした瞳の子らが、手を挙げている。 
そう、ここは中里小である。「どうした?」「あのね、

健ちゃんみたいに、赤い魚を描きたいの」「そっか、

この色が書いてあるところをこうやって使うんだ

よ。やってごらん」「うん、ありがとう!」ちっちゃ

な手がマウスをつかんで、かわいい魚を描きはじめ

た。この子のお兄ちゃんたちとも、パソコン以外に、

一緒に給食を食べたり、鮭の稚魚を放流したりして

過ごした。何か夢のような出来事であった。 

『私の回顧録』を作る     石川 一博 

私の仕事は靴を売る仕事です。それも履き良いブ

ランドの靴を安く提供することを命題にしていま

す。Cnet でパソコン教室の話を聞き、講座に参加し

ました。清和館の下のお店を閉めて数年多賀に行く

事もなくなりましたが、30 年近く通勤した習慣のた

め多賀に足が向くのでしょう。多くの学友と知り合

いになり楽しんでおります。古希を過ぎ『私の回顧

録』をパソコンで作りました。後世に残る良いもの

にとの先生方の御指導を受けながら、写真を沢山挿

入して 70 頁以上の本を完成できました。 

楽しいパソコン教室      三宅 伍 
木曜日のパソコン教室は雰囲気がとても和やかで

楽しい。個別学習なので一週間に溜まった問題の質

問が続出。先生は快刀乱麻、解りやすく回答をする。

生徒は来て良かったと言って帰って行く。ハードの

トラブルも即解決。80 歳を超えたご夫婦の方もお互

いに教え合いながら楽しく勉強している。教室に来

るのが楽しくてしようがないと言われ、嬉しい限り

である。コーヒータイムもあり、ワイワイガヤガヤ

とても楽しいひと時で時間を忘れおしゃべりに夢中

である。友情が芽生え一緒に旅行する方もいる。 

講座での匙(さじ)加減    平田 邦彦 

創立 10 周年おめでとうございます。私は創立後

間もなく入会し、PC 講座の講師を楽しくさせて頂

き感謝しています。ここでの講座は、実務応用型で、

受講者の熱心な質問に応えねばなりません。このた

めの自身の学習も欠かせず、これも、すごく楽しみ

です。一番配慮するのはその知見を受講者に過不足

なく、どう伝えるかですが、皆さんが妥協ない明る

く質問されることで助けられています。 
今でも、毎日、知識を広げ、深める励みとなって

おれることを有難いと思っています。 

  パソコンで勉強中     小澤 美代子 

平田先生の教室にお世話になり一年になります。 
まだ、ゆっくり入門コースを歩いておりますが、

教室の皆さんが、意欲的で、エネルギーいっぱいで、

毎回圧倒されております。また、お茶の時間の雰囲

気がとても和やかで、経験豊かな楽しいお話が聞け

ます。皆さんの貴重な体験には重みがあり、教えら

れることがいっぱいで、大変参考になります。 
この３月で後期高齢者となりましたが、パソコン

を始めて、皆さんに出会えて、大変嬉しく思います。

これからも皆さんのように頑張ります。 

楽しいパソコンとのかかわり   小野 昭子 

私がパソコンを始めた当時は、ローマ字での文字入

力にも非常に苦労し、頭の中が真っ白になり、まさ

に自分との格闘でした。今では、お茶の時間もゆと

りをもって楽しむこともでき、自分でインターネッ

トや参考書で調べて利用し、応用できることも多く

なりました。Cnet や教室の仲間とのイベントも楽し

みです。仲間との旅行での写真を、デザインなどを

工夫しプリントして配って上げたり、個人用のカレ

ンダーを作って上げたりして喜ばれ様になりまし

た。人にも役立つことができているのも喜びです。 
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  パソコンを楽しむ         白石 陽一 

パソコンは広く普及しているが、その機能は多彩

で本では理解しきれない。私は Cnet に毎週通って、

専門の講師に文書やネット、画像等々膨大な技術を

教えて頂き、PC ライフを楽しんでいる。毎週の講

習会のほかに、毎月、「技術交流会」と「楽しむ会」

が交互に開かれるのも大変勉強になる。 
Cnet の特徴は、日ごろ PC で不明なことが生じた

ときに、何でも即座に教えてもらえることである。

PC 技術はシニア世代の活性化に効果絶大で、社会

参加の機会も多くなることに感謝している。 
 

  パソコンとの出会い          鈴木 進 

平成９年定年退職の時だった。あしたから毎日日

曜日。さて、何をやろう、パソコンの「パ」も知ら

ない私はまず電機屋さんへパソコンを見て行った。

職友から退職挨拶ハガキの作成を進められ、ハガキ

も手書きの時代が終わったことを初めて知ったのが

懐かしい。今や私のパソコンは、ネットに接続、遠

方の知人との交信を多いに楽しんでいる。 
今年 75 歳、半世紀ただ仕事に励んできたが今か

らでも遅くはないパソコンという友に挑戦して一日

一日のパソコンライフを楽しみたい。 

 

  挑戦と継続         宇梶 秀夫 

新しいことをやるにも、やっていることを継続す

るにもどちらもエネルギーを必要とする。ここに友

より送られた宮崎市中央新聞 2012.3.19 の卒業生に

贈る編集長祝辞の切り抜きがある。女子プロゴルフ

のツアートーナメントは毎回 100 名が参加する。当

然優勝者は 1 名で１％の確率だ。プロは確率１％で

もできると思うそうだ。若者ほど失敗が力になるの

で、やりたいという気持ちがあるのであれば例え勝

算１％でもやった方がいい。それが挑戦なのだ。 
 挑戦と継続で Cnet10 周年を迎えることができ

 
 

 

 決シテ瞋ラズ アルイテユカン  軍司 道男 

長らくの気楽稼業を終えたるが 細き年金 気も萎

える 面接よりは楽そうなＰＣ教室がんばるも ザ

ルのようなる記憶力 身につかぬまま卒業し も少

しやればなんとかが Cnet との出会いなり 元の職

場に糊口得て 責任少なく自由なり 時間無限に湧

くものと 手当り次第 組入れて 辞める前より多

忙なり 何もかももが半端もの そこに起きたる大

震災 もう恐い物あるものか 縁を大事に オロオ

ロト 決シテ瞋ラズ アルイテユカン 老いたるも

群れて遊ぶは愉しかり 声のかかるは無常の悦び 

私にとってパソコンとは    小澤正明 

私がパソコンと出会ったのは興味本位で買った中古

のパソコンでした。全く何をどうやって動かしてよ

いのか分からないまま、まず年賀状の作成にトライ

しました。それがおもしろく、以後色々なことにチ

ャレンジして、今日に至っております。私にとって

パソコンは、私の日常生活の中でなくてはならない

存在になってしまいました。今でもパソコンは進化

しています。これからも更なる可能性を楽しみなが

ら追求し、この楽しさを人に伝え、Cnet の皆さんと

共有できたらいいなと思っています。 

URL : http://www.cnet-hitachi.com 
 

嬉しかった話        香川 伸夫 

今年３月台湾へツアーで行った時のバスガイドさ

んの話、「台湾は日本に統治されたが、台湾人は日本

人から虐められなかった。発電所や道路を作ってく

れた。文化や教育を教えてくれた。戦後の日本の発

展はアジアの模範で台湾が見習う目標となった。」

と。こんな風に日本のことを思っていた国があった

ことが嬉しくて、旅行中ずーっと良い気分でした。 

 そう言えば台湾は、東日本大震災に対し世界中で

最も高額（200 億円超）の義援金を寄せてくださっ

た国です。蛇足ながら台湾は私が生れた国です。 

Cnet に感謝        柴田 美知代 

火曜の午後、久保先生の講座を受けており、毎回、

新発見に驚いており、会員の皆様と楽しい時間を過

ごしております。 

今年度より、Cnet カフェの担当を、大和田さんよ

り引き継ぎました。ご迷惑がかからぬよう頑張りた

いと思います。皆さんにご協力をお願いする事もあ

るかと思いますが、よろしくお願いいたします。 

Cnet が 10周年を迎えられるのも、みなさまのご

協力のたまものと思われます。関係者の方たちが、

皆、熱心に携わっておられるのには感謝いたします。 


